

REVUE DE PRESSE



13 OCTOBRE 2015

> 26 OCTOBRE 2015



Nouveaux locaux pour les agents de collecte



La qualité du service prodiguée par les agents a été soulignée

Les élus du conseil d'administration et salariés de la société publique locale Covalom étaient invités par son président directeur général, Etienne Thil, à l'inauguration de nouveaux locaux sociaux, avec cuisine équipée, sanitaires, vestiaire, mis à la disposition des agents de collecte des déchets ménagers, affectés au territoire.

En présence du président de la communauté de communes, Philippe Parmentier, Etienne Thil a tenu à rappeler la réalisation des engagements pris par le conseil d'administration auprès des salariés pour l'aménagement de locaux neufs, répondant aux exigences réglementaires et aux besoins.

Philippe Parmentier a rappelé la qualité du service réalisé par les agents sur le territoire et indiqué qu'au-delà de l'aménagement d'une base logistique modulaire, les élus se devaient d'envisager un investissement plus conséquent à l'avenir, pour la réalisation de bâtiments dédiés notamment au stationnement des véhicules de collecte. Il invite à une réflexion mutualisée de la dépense, dans le cadre d'une réalisation qui prendrait en compte les besoins en bâtiments de la collectivité (bureaux, ateliers techniques, parking,...).

En préambule à cette inauguration, les élus étaient invités à la visite de la déchetterie d'Allain, dont l'exploitation est également confiée à Covalom, structure à capitaux et gouvernance 100 % publics.

L'actionnariat est représenté à parts égales par les communautés de communes de Moselle et Madon et du Pays de Colombey et du Sud Toulinois, dans le cadre du projet de mutualisation du service initié depuis le 1er janvier 2013, date de création de l'entreprise.

Visite de chantier



La rue des Nautoniers sera carrossable.

Les travaux d'assainissement de la rue des Nautoniers ont reçu la visite de chantier, en présence du maire Daniel Lagrange, accompagné par des représentants de la Communauté de communes, Dominique Laurent, Bainville Marie, Sylvie Maurice.

Egalement présents le chef de chantier de l'entreprise, Humbert, et Zanardo son aide.

Ces travaux ont pour but de relier la rue des Nautoniers jusqu'aux bâtiments comprenant la base

de loisirs, les salles du plan d'eau, l'acquêt d'eau et le restaurant. Ils permettront le rejet des eaux usées dans le réseau déjà existant, et celles-ci ne pollueront pas la Moselle

Une conduite d'eau devant être mise en oeuvre plus tard, la réfection de la rue des Nautoniers sera tout de même carrossable.

Lundi 12 octobre 2015 / Xeulley

Eveil sensoriel au Ram



Les jeunes enfants en éveil, autour de l'animatrice du RAM.

La première rencontre ludique du RAM (Relais d'assistants maternels) après les vacances s'est tenue dernièrement à l'accueil périscolaire. Elle a réuni quelque quinze bambins accompagnés de leur maman ou de leur nourrice.

Céline, l'animatrice du RAM « Au fil d'Ariane » a proposé une séance placée sous le signe des bruits, de la musique, des instruments de musique. Dans un premier temps les enfants ont pu évoluer librement

en salle parmi les jeux et jouets, pendant l'accueil café des adultes, avant d'entrer dans l'animation ludique menée conjointement avec des intervenants musicologues. Les jeunes enfants très attentionnés ont écouté bien sagement les différentes saynètes, chansonnettes, sans oublier la présentation des différents instruments de musique : xylophones, tambourins, cymbales, maracas... L'éveil musical et multisensoriel s'inscrit dans le développement de l'enfant dans son environnement. Ces animations de qualité sont appréciées des mamans et des assistantes maternelles.

Mardi 13 octobre 2015 / Richardménil

Coup de cœur café



Chaque trimestre depuis 5 ans, une douzaine de personnes, passionnées de lecture, se retrouve à la médiathèque pour échanger et discuter sur des séries de livres ou sur un thème choisi, en sirotant un café ou un thé. Pour la dernière séance, en guise de rentrée littéraire, Dominique, Angélique, Thais et Annie ont présenté des livres amenant souvent le lecteur à réfléchir sur la nature et la condition de l'être humain.

Chaque trimestre depuis maintenant cinq ans, une douzaine de personnes, passionnées de lecture, se retrouve à la médiathèque pour échanger et discuter sur des séries de livres ou sur un thème choisi, en sirotant un café ou un thé avec une petite pâtisserie.

Pour la dernière séance, en guise de rentrée littéraire, Dominique, Angélique, Thais et Annie ont

présenté des livres amenant souvent le lecteur à réfléchir sur la nature et la condition de l'être humain. Voici une sélection des livres et romans proposés : "Hanoi" de Adriana Lisboa, auteure de la nouvelle génération brésilienne ; "Une irréprouvable et coupable passion" de Ron Hansen, inspiré d'un crime qui scandalisa l'Amérique en 1927 ; "Big Daddy" de l'iranienne Chahdortt Djavann ; "Quatre par quatre" ou l'apologie de l'enfermement par l'andalouse Sara Mesa et "Le lecteur de cadavres" au coeur de la Chine impériale du XIIIème siècle de Antonio Garrido.

Mercredi 14 octobre 2015 / Neuves-Maisons

Le plaisir d'écrire... dans la rue



La rue comme inspiration pour l'atelier d'écriture de la Filoche, à Chaligny.

Vendredi matin, la Filoche organisait un atelier sur l'écriture, animé par l'artiste Nicolas Turon, qui est actuellement en résidence à la médiathèque dans le cadre de l'écriture de son prochain livre.

Pour cela, il a emmené les enfants avec lui dans la rue pour leur faire découvrir et retrouver le plaisir d'écrire de manière ludique. Ils étaient une bonne quinzaine autour de lui, installés sur des petits bancs

de construction artisanale et comme seuls outils un carnet, un stylo et leur imagination. « Les jeunes d'aujourd'hui font partie de la génération qu'on appelle les natifs numériques. C'est-à-dire qu'ils sont nés avec des claviers, des écrans et des ordinateurs comme objet d'écriture et de lecture », précisait l'artiste.

Cet atelier avait pour objectif de les faire découvrir le plaisir d'écrire mais surtout dans la rue et de décrire ce qui les entoure et ce qu'ils voient. « L'objectif c'est de leur faire attraper ce que j'appelle un oeil magique en leur faisant repérer des détails remarquables, juste parce qu'ils sont assis dans la rue et qu'ils regardent simplement autour d'eux ce que de simples passants ne voient pas », concluait Nicolas Turon.

Mercredi 14 octobre 2015 / Viterne

Pollution au fuel à la station d'épuration



Les pompiers devant la pompe de relevage.

La communauté des communes Moselle-Madon a été appelée vers 11h pour une éventuelle pollution.

Des techniciens des travaux sont venus sur place pour constater une pollution se situant rue Boileau. Un débordement accidentel d'une cuve à fuel serait à l'origine du problème.

Vers 13h10 des sapeurs-pompiers de Neuves-

Maisons, Vandoeuvre et Vézelize sont arrivés avec un véhicule « Unité Antipollution » et un véhicule des « Risques Technologique Hydrocarbure ».

Et ils ont stoppé la pollution au niveau de la pompe de relevage.

L'entreprise Malézieux est arrivée ensuite sur place avec deux camions pour pomper l'hydrocarbure dans le déversoir d'orage et la pompe de relevage.

Le polluant évacué sera traité par l'entreprise et le réseau sera complètement nettoyé.

Vendredi 16 octobre 2015 / Neuves-Maisons

Pour une meilleure utilisation de la piscine



Les idées ont fusé lors de la réunion.

Pour la deuxième fois, le comité consultatif de centre aquatique de Moselle-et-Madon s'est réuni. Autour des différents représentants de la CCMM, les volontaires ont constitué 2 groupes de travail qui ont abordé les thèmes de l'attractivité et du bien vivre ensemble. Les propositions telles que des nocturnes, l'utilisation des différentes salles de sport, des

créneaux plus importants pour les sports aquatiques, et biens d'autres proposées par tous ont été entendus et preuve du travail en amont, le cahier des charges du projet permet d'intégrer bon nombre des propositions. A ce stade, chaque détail compte afin de ne pas revenir sur le projet fini, ce qui aurait un coût non négligeable et chaque remarque est prise en compte bien que ce groupe, composé d'usagers, de représentants d'associations et de la vie scolaire soit interrogé à titre consultatif. Pour info, l'ancienne piscine a été inaugurée en 1976 et elle était proposée pour une durée de 20 ans.

Samedi 17 octobre 2015 / Xeulley

Jeux et éveil sensoriel au RAM



Une bonne participation à cette rencontre mensuelle du RAM.

Pour cette deuxième rencontre, après la pause des vacances d'été, cette animation du RAM, au fil d'Ariane a rassemblé une quinzaine de bambins encadrés par une douzaine d'assistantes maternelles et quelques mamans, jeudi dernier de 9 h à 12 h. Ils ont été accueillis par Céline, l'animatrice du RAM de Moselle et Madon, autour d'un café et jeux libres pour tous les participants, ainsi que des jouets mis à disposition, suivi par une animation ludique autour du bâton de pluie constitué d'un cylindre creux rempli de petites graines, qui en basculant de plus en plus

vite, imite la pluie à différents degrés, les enfants ont écouté bien sagement quelques comptines sur

cette dernière, avant de coller des gommettes de couleur, l'éveil sensoriel s'inscrit dans le développement de l'enfant dans son environnement, ces animations sont toujours très appréciées des mamans et des nounous, à chaque séance.

La prochaine rencontre est programmée au jeudi 26 novembre de 9 h à 12 h, à l'accueil périscolaire, avec pour thème : parcours sensoriel, découverte pieds nus.

Contact : RAM au fil d'Ariane au 03.83.53.25.06 - fildariane@cc-mosellemadon.fr.

Dimanche 18 octobre 2015 / Richardménil

Papier déchiré, papier découpé



On découpe, on déchire, on colle.

Dans le cadre des séances thématiques de la médiathèque intercommunale « La Filoche » et des médiathèques en réseau, une animation sur le recyclage du papier s'est déroulée à la médiathèque de Richardménil. Les enfants présents ont d'abord écouté plusieurs histoires racontées par Claudine et Dominique. Dans chaque livre, les enfants ont eu la surprise de découvrir des illustrations très originales faites à partir de papier déchiré ou découpé. Puis les enfants se sont installés à l'atelier où toutes sortes de papiers récupérés et recyclés leur étaient proposés. Ils ont adoré manipuler, découper,

déchirer, plier, assembler, organiser et coller les papiers afin de réaliser un joli tableau. L'atelier a été apprécié par les enfants qui ont découvert les possibilités de créer et de dessiner simplement avec des papiers recyclés.

Mercredi 21 octobre 2015 / Maron

Maron : loisirs contre travail pour les jeunes



Tous réunis avant de s'attaquer au chantier.

Cette fois, c'est à Maron, qu'a atterri le groupe de jeunes avec son équipe d'animateurs dans le cadre des actions « chantiers avec activité gratuite en contrepartie ». Ils ont pour projet de refaire la peinture de l'entrée de la salle polyvalente. Organisés depuis quelques années, ces chantiers de jeunes, encadrés par un collectif de communes de Moselle Madon (Bainville-sur-Madon, Maron, Viterne, Thélod, Xeulley, Chaligny, Maizières, Messein, Frolois, Pierreville, Pulligny, Méréville, Sexey-aux-Forges et Flavigny-sur-Moselle) proposent des projets mutualisés en direction des communes tout en apportant une solution à l'occupation des jeunes pendant les vacances scolaires. En contrepartie de leur investissement en faveur de la commune

retenue, les jeunes bénéficient d'activités gratuites : rencontres sportives, jeux de société, cinéma, spectacles...

Ces vacances de la Toussaint sont ainsi l'occasion pour une quinzaine de jeunes d'apporter un petit plus à la commune en procédant à la réhabilitation de l'entrée de la salle polyvalente. Ils étaient tous là ce lundi matin, accompagnés de 2 de leurs encadrants, Thomas et Marion et supervisés par 3 représentants de la commune : Claude Saunders, adjointe, attachée au problème des jeunes, Thierry Barateau, 1er adjoint au maire et Michel Loiseau, un des agents, chargés des travaux sur la commune.

Sa présence fut précieuse pour le groupe qui ne savait par où commencer : « Vous allez déjà installer des bâches en plastic de façon à protéger les sols » leur expliqua-t-il en préambule. Le groupe s'est immédiatement plié à ses consignes avant de passer au lessivage des murs. Il sera suivi de l'application d'une peinture devant respecter, à peu près, la peinture actuelle, à savoir, un bleu pétrole clair. Mais, ils n'en sont pas encore là et c'est sous la direction de Marion que la petite troupe, garçons et filles venant principalement des villages de Bainville-sur-Madon, Frolois et Maizières, s'est attaquée au chantier.

Jeudi 22 octobre 2015 / Flavigny-sur-Moselle

Bébés lecteurs en musique



Les enfants n'ont pas manqué le rendez-vous.

La Filoche a organisé, mercredi, une opération « bébé lecteurs » à la bibliothèque de Flavigny-sur-Moselle.

Une vingtaine d'enfants de la crèche, de Flavigny, de l'extérieur, et des nourrices n'ont pas manqué le rendez-vous.

Des lectures, comptines accompagnées avec une guitare et des jeux de doigts, ont ravi les enfants. Ceux-ci ont participé activement.

La chanson du petit dragon et de l'énorme potiron a été interprétée.

Plusieurs activités comme celle-ci sont prévues en novembre et en décembre à Bainville-sur-Madon, Richardménil, Xeulley, ainsi qu'à la Filoche à Chaligny.

Les gagnantes du concours T'MM



Les gagnantes du concours du nouveau réseau de transport T'MM

Il y a quelques semaines, la communauté de communes de Moselle et Madon a organisé un concours pour le lancement du nouveau transport en réseau T'MM. Après le tirage au sort, la CCMM a convié les gagnants à la remise des prix. Hervé Tillard, vice-président chargé des transports, a été agréablement surpris d'apprendre que les trois gagnantes étaient toutes des utilisatrices du T'MM. Cathy habite à Neuves-Maisons et se déplace

toujours en T'MM en partant de l'arrêt de Cumène, à deux pas de son domicile. D'ailleurs, c'est en bus qu'elle s'est rendue au siège de la CCMM pour recevoir son prix. Marie-José habite Chaligny et prend régulièrement le réseau pour se rendre chez une amie à Bainville-sur-Madon, elle souligne que tous les jeudis elle accompagne une vieille dame en empruntant le T'MM +. Colette de Sexey-aux-Forges prend quotidiennement le TMM pour faire ses courses à Neuves-Maisons.

L'activité économique au cœur du conseil communautaire

En préambule, Hervé Tillard a exposé le bilan d'activité 2014 et plus particulièrement le pôle économique du territoire. Concernant le parc d'industrie Moselle rive gauche, il a souligné ses nombreux atouts : tarif au m² attractif, emplacement stratégique proche de l'autoroute. D'une surface de 17 ha, des travaux sont en cours d'achèvement, le lancement de la commercialisation a débuté. Chaque candidature est étudiée et la sélection est faite en fonction de critères comme le nombre d'emplois créés ou par la présence d'une activité déjà présente sur le Pays des terres de Lorraine. Les acquisitions se poursuivent sur la zone Brabois forestière en maintenant la maîtrise financière du projet. Sur l'espace Filinov à Chaligny, les constructions sont terminées et deux types de commercialisation sont mis en oeuvre : vente et location. Une demande apparaît dans le secteur médical et l'ouverture d'un établissement bancaire serait opportune au printemps. Concernant la démolition du restaurant, le dossier d'expropriation est en cours. Le bâtiment économique Ariane a vu 2 étages rénovés avec au final la mise à disposition de 12 bureaux. L'animation économique avec l'ADSN a permis de concrétiser 15 projets sur les 67, avec à la clé 16 emplois créés. Toujours une forte fréquentation de l'espace emploi avec 43 % de nouvelles inscriptions. De nombreuses offres d'emploi émanent des environs et un accompagnement soutenu est proposé aux demandeurs. La CCMM est aussi impliquée dans l'insertion avec l'APIC et Roues libres qui ont reçu respectivement 53.000 et 5.000 EUR de subventions. La communauté de communes soutient également le projet de la ferme de la Faisanderie par le biais d'une garantie d'emplois. Pour terminer il a fait un appel à bénévoles pour la création du projet les moissonneurs de l'emploi.

Vendredi 23 octobre 2015 / Bainville-sur-Madon

Atelier papier à la bibliothèque



Les petits captivés par l'histoire.

Après avoir écouté une série d'histoires sorties des livres aux jolies illustrations et racontées par le personnel et les bénévoles de la bibliothèque de Bainville, antenne de la Filoche, les enfants ont pu participer aux ateliers sur le thème du papier. Fabrication de pâte à papier, d'origami ou découpages, les enfants se sont pliés aux activités avec plaisir. Le coloriage restant une activité incontournable réclamée par les enfants lors des ateliers.

Samedi 24 octobre 2015 / Neuves-Maisons

Neuves-Maisons : l'importance du sommeil des enfants



Les assistants maternels étaient présents en majorité dans l'assistance d'une quinzaine de personnes.

Le Relais Assistants maternels, Le fil d'Ariane, a organisé une soirée d'échanges, ouverte à tous, sur la question du sommeil du jeune enfant (0-6 ans).

Les professionnels, parents, grands-parents étaient conviés pour échanger en présence du médecin de PMI (Protection maternelle infantile) Terres de Lorraine et des puéricultrices du secteur.

Les assistants maternels étaient présents en majorité dans l'assistance qui réunissait une quinzaine de personnes, dont des parents. Le médecin a insisté sur l'intérêt d'un sommeil de qualité, qui permet d'enregistrer et d'imprimer dans les mémoires les découvertes de la journée, de se recharger physiquement et psychiquement. Il est d'autant plus important chez le jeune enfant dans la mesure où il lui permet de grandir. Ont été évoqués les différents cycles en fonction des âges, les habitudes et les signes de fatigue. Les échanges ont été riches et ponctués d'expériences pratiques. Le Relais Assistants maternels organisera d'autres soirées d'échanges, ouvertes à tous en 2016. Contact : fildariane@cc-mosellemadon.fr

Plaisirs l'après-midi contre travail le matin



Le plaisir de la création.

Les jeunes de Viterne, Maizieres, Bainville-sur-Madon, Messein et Maron après avoir fait un chantier de peinture à Maron, de la signalisation pour handicapés à Thélod et nettoyage des minibus de la Communauté de communes Moselle Madon, encadrés par les animateurs Nacim, Saïd et Emilie se sont retrouvés à la salle polyvalente de Viterne mardi à 14 h avec Gérard le pâtissier pour la fabrication d'éclairs et de tuiles au chocolat et mercredi pour confectionner des triangles et de mille-

feuilles à la vanille qui serviront de goûter. Demain il est prévu water-polo à la piscine de Neuves-Maisons et ping-pong à la salle de Maizieres. Des vacances bien organisées.



COMMUNES

CCMM

Elections de deux adjoints

Lors du dernier conseil et, suite à la démission d'Anais Desmazières et de Jean-Paul Mauroy le 1er septembre de leurs fonctions d'adjoints, les élus ont procédé à l'élection de deux nouveaux adjoints : Guy Devaux, candidat au poste de 2e adjoint est élu avec 9 voix pour ; Patrick Maj, candidat au poste de 3e adjoint est élu avec 14 voix pour.

A compter de cette délibération, le maire propose la répartition suivante en terme d'indemnité : premier adjoint : 0 % ; deuxième adjoint : 6 % ; troisième adjoint : 6 %. Cette répartition est établie après concertation des intéressés, Jean-Pierre Oudenot ne souhaitant pas bénéficier de son indemnité.

Désignation des commissions municipales :

CCAS : Guy Devaux (vice-président), Jean-Pierre Oudenot, Julie Nell, Nathalie Lemoine.

Travaux-cimetière :

Etienne Royer (vice-président) Michel Petitjean, J-P Oudenot, Olivier Mougénot

Tourisme et Patrimoine Naturel : Olivier Mougénot (vice-président).

Budget-finances : Guy Devaux (vice-président) Jean-Paul Mauroy, Etienne Royer, Jean-Pierre Oudenot.

Vivre ensemble : David Bigot (vice-président), Olivier Mougénot.

Sport et Jeunesse : David Bigot (vice-président), Vincent Lumann.

Programme de marquage des coupes de bois au titre de l'année 2016

Vente des futaies de la coupe façonnées : parcelles N° 1i, 4i, 20i, 21i, 22i, 23i, 26i, 27, 28i, 29i, 30i, 31i, 22t, 23t.

Le conseil désigne comme garants MM. Ismail Tahtaci, Michel Petitjean et Jean-Pierre Oudenot et décide de répartir l'affouage par feu et de fixer la taxe d'affouage 2015 à 65 EUR et la taxe d'affouage 2016 à 70 EUR.

Améliorer l'accès des handicapés aux lieux publics



Etienne Thil devant le chantier de la mairie.

Comment améliorer l'accès des handicapés aux lieux publics en respectant la réglementation et l'esprit de la loi tout en restant dans une enveloppe budgétaire supportable par les finances municipales ? C'est la mission de la commission accessibilité animée par l'élu Etienne Thil qui connaît le problème puisqu'il ne peut se déplacer qu'en fauteuil roulant. La commission composée d'élus et de personnes qualifiées (médecins à la retraite et associations dont Alu de coeur et CLCV) se réunit tous les deux ou trois

mois. Elle se base notamment sur une étude assez complète du CAL (Centre d'amélioration du logement) ainsi que sur les solutions techniques proposées par le bureau d'études IP Ingénierie, mandaté.

Les bâtiments en cours de travaux sont la mairie avec l'installation d'un ascenseur, la création d'un bureau d'accueil spécifique au rez-de-chaussée et des sanitaires aménagés, des travaux similaires à l'école François-Villon et des rampes d'accès à l'école maternelle de Bure avec le réaménagement des sanitaires. En 2016 sont prévus des travaux d'accessibilité à l'école primaire Léon-Blum et d'un emplacement pour personne à mobilité réduite sur le stade. Le tout étant à réaliser « avec pragmatisme » souligne M.Thil.

Sur quatre ans le budget est de 1,3 million d'euros. N'entrent pas dans ce budget les bâtiments neufs où ces aménagements pour handicapés sont obligatoires.

Judi 22 octobre 2015 / Flavigny-sur-Moselle

Les délibérations des élus

Lors de la réunion du conseil municipal, il a été décidé que l'exploitation de la coupe forestière 2016, au bois de Meusson, était confiée à M. Ruer selon les tarifs suivants, 19,30 HT le stère pour la partie abattage et débardage et 3 HT par brin.

Le conseil municipal autorise la vente du bois de chauffage aux habitants sur la base de 9 EUR le stère.

Le conseil donne son accord sur le remboursement par anticipation du prêt à la Caisse Epargne pour un montant de 42.060 EUR et autorise le maire à signer les documents correspondants.

Le conseil municipal approuve la décision modificative concernant les amortissements de la CCSV.

Il fixe le taux de rémunération des animateurs pour les TAP. Ceci, afin de faciliter le fonctionnement et le remplacement des animateurs absents. Cette rémunération doit correspondre à leurs niveaux d'études.

Les élus approuvent (moins une abstention) le versement d'une subvention financière exceptionnelle aux sinistrés des Alpes-Maritimes suite aux inondations du 3 octobre et correspondant à 1 EUR par habitant, soit 1.841 EUR. Les modalités de versement de cette aide financière seront définies en lien avec le réseau des associations des Maires de France.

Michel Tedesco, le maire, informe de la démission de Frédéric Hienne pour raisons professionnelles.

Dimanche 25 octobre 2015 / Messein

Les échos du conseil municipal

Le conseil municipal s'est réuni vendredi sous la présidence du maire, Daniel Lagrange.

Après approbation du procès-verbal du dernier conseil municipal, le maire a fait la lecture du rapport d'activité de la CCMM pour l'année 2014. Le conseil a pris acte de la présentation, sans remarques particulières et charge le maire de transmettre la présente délibération à la CCMM.

La société Loca Bennes Windel SA est retenue pour la fourniture de sel de déneigement pour le prochain hiver pour la somme de 146,50 EUR HT la tonne négociable.

Rémunération des astreintes : période d'astreintes 2015/2016, du 15/11/15 au 11/3/2016 : semaines complètes : 159,20 EUR, dimanches et jours fériés : 46,55 EUR.

L'indemnisation horaire des interventions pendant les périodes d'astreinte est de : 16 EUR pour une intervention un jour de semaine, 22 EUR pour une intervention une nuit, un samedi, un dimanche ou jour férié

Réfection de voirie rue Joliot-Curie, acceptation du devis présenté par une société de Maxéville pour un montant de 2.452,26 EUR TTC.



ACTUALITES ***DIVERSES***

Pour apporter de l'eau au moulin des élus



Une centaine d'élus réunis à l'initiative de Dominique Potier.

Près d'une centaine d'élus représentant les 40 villages des communautés de communes du Pays de Colombey, du Pays du Sainctois et du Chardon lorrain, ainsi que des représentants des communautés de communes du Tulois et de Moselle et Madon, se sont retrouvés dernièrement à Ochey. Pour évoquer un « gros morceau » : l'assainissement.

La réunion s'est tenue en présence des représentants de l'Agence de l'Eau Rhin-Meuse, de la Direction départementale des territoires, du conseil départemental et du député Dominique Potier, à l'origine de l'initiative.

Retour d'expériences

Lors de sa tournée des communes, ce dernier avait pointé, comme l'une des préoccupations majeures, l'impasse dans laquelle les élus se retrouvent en matière d'assainissement. Approches techniques souvent univoques, niveaux d'investissement très élevés, avec un risque économique en termes de prix au m³ et social (impayés) conséquents, calendrier contraignant... les élus sont confrontés à un tas de problèmes.

L'objectif était donc de leur permettre de reconsidérer l'ensemble de ces difficultés au regard des évolutions techniques et réglementaires les plus récentes. L'Agence de l'Eau Rhin-Meuse, a parfaitement joué son rôle d'animateur en construisant avec les autres partenaires, une présentation à la fois technique et opérationnelle appuyée sur des témoignages pragmatiques d'autres élus : Eric Boucher, maire de Fraises-en-Sainctois ; Alain Godard, maire de Gémonville ou encore Jean-Pierre Callais, en tant que président de syndicat d'assainissement.

En introduction, le député a présenté cette rencontre comme une conférence des solutions et a plaidé pour une approche concrète et différenciée en fonction des communes. Afin de répondre au mieux à l'enjeu environnemental dans des conditions économiques et sociales soutenables pour les habitants.

Solutions « rustiques »

Paul Michelet, le directeur de l'Agence de l'Eau Rhin-Meuse, de son côté a rappelé qu'en dehors des zones sensibles, les collectivités de moins de 2.000 habitants peuvent donner du temps au temps. Par ailleurs, il a souligné que l'assainissement non collectif dans tout ou partie de la commune doit être étudié comme alternative aux systèmes collectifs dont le coût des collecteurs représente 80 % de l'investissement.

Des systèmes rustiques faisant des milieux naturels les « alliés » de l'épuration sont désormais valorisés. Il a aussi fait une annonce importante en précisant que le nouveau programme permet une aide jusqu'à financer 80 % des travaux.

Des témoignages de collectivités meusiennes et de Loisy ont mis en évidence, avec humour, des solutions intercommunales innovantes. Pour les participants, la perspective d'une compétence communautaire en 2020 ne représente ni un épouvantail ni un tour de magie. Un accompagnement de cette transition passe par des règles tarifaires équitables entre ceux qui ont réalisé leur assainissement et les autres.

Les échanges, parfois vifs, avec un fort esprit de responsabilité, ont été suivis d'un verre de l'amitié, ce qui a donné l'occasion aux élus de prolonger encore le débat de façon informelle avec les techniciens présents.

Cette réunion inédite a vocation à se reproduire sur d'autres territoires, selon L'Agence de l'Eau Rhin Meuse.
